

México abre nuevas posibilidades de integración en la Celac



MÉXICO
CELAC 2020
PRESIDENCIA PRO TEMPORE

México, 8 ene (RHC) La cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) en Ciudad México concluyó con la aprobación de un plan de trabajo a cumplir en los próximos 12 que pretende fortalecer la cooperación y concertación regional.

Integrado por diversas acciones en 14 áreas económicas, sociales, comerciales, tecnológicas y científicas, la presentación del plan constituye la espina dorsal de los dos eventos que reúnen en la capital mexicana a representantes de casi toda la región.

El primero es la reunión de ministros de Relaciones Exteriores y sus delegaciones que ya tienen conocimiento del plan 2020 presentado por México, el cual debatirán o ajustarán, pero que se da por descontada su aprobación por la importancia que tiene para cada país miembro.

El segundo es la instalación formal de la Presidencia Pro Tempore que se realizará en el Palacio Nacional donde hablarán por el país anfitrión el presidente Andrés Manuel López Obrador y su canciller Marcelo Ebrard Casaubon.

Al margen de los aspectos protocolarios y del casi nulo acceso que tendrá la prensa, esta primera reunión de las varias que se harán para ejecutar el plan de trabajo 2020 de la Celac, es considerado la apertura de una nueva puerta en los objetivos integracionistas de este mecanismo de concertación que

ya cumple ocho años de existencia.

México lo ha planteado en esos términos al adelantarse al debate y proponer acciones muy dinámicas y concretas que, a su juicio, tienen la virtud de que pueden cumplirse en el corto plazo de un año.

La oferta de México, la cual será explicada por su canciller Ebrard a sus colegas, arranca con la propuesta de crear un Foro con sede en este país para fomentar la cooperación satelital con fines pacíficos.

Ello se complementaría con un impulso al desarrollo del sector aeronáutico a través de la capacitación y la transferencia de aplicaciones y tecnologías al interior de la región.

Otra de las 14 iniciativas sería la gestión integral de riesgos por desastres naturales en los que todos los países de la región, casi sin excepción, tienen una experiencia dramática, ya sea por ciclones, sismos, erupción de volcanes, inundaciones o sequías intensas, muchas relacionadas con el cambio climático.

México propone al respecto la creación de grupos técnicos de especialistas, y el fortalecimiento de la implementación del Marco de Sendai para la reducción de riesgos de desastre 2015-2030.

Este mecanismo internacional adoptado por países miembros de la ONU entre el 14 y el 18 de marzo de 2015 durante la Conferencia Mundial sobre Reducción de Riesgo de Desastres celebrada en Sendai, Japón, fue posteriormente ratificado por la Asamblea General de las Naciones Unidas en junio de 2015.

Se une a la lista de propuestas una idea original ya en práctica en México que son las compras consolidadas en común. Se trata de la creación de mecanismos de coordinación de compras en bloque de aquellos productos que son más importantes para la región y pueden negociarse de conjunto a menores precios.

Una de las más importantes para México es la relacionada con la transparencia y lucha contra la corrupción y lucha contra la corrupción para lo cual propone la celebración de foros de autoridades de los países de la región para intercambiar las mejores prácticas de prevención, detección, sanción y combate a ese flagelo.

Hay otro de gran interés común que es el monitoreo de virus y bacterias resistentes a antibióticos, y la propuesta específica es crear una plataforma de seguimiento y de indicadores regionales que permitan integrar mecanismos de alerta con el apoyo de organismos regionales e internacionales.

También aparece una de carácter más internacional como la de organizar un Foro Ministerial Celac-China que organice reuniones sobre el intercambio cultural, infraestructura, comercio, inversión, ciencia, tecnología y cuyo colofón sería un encuentro más amplio a nivel ministerial en Shanghái.

De igual manera México propone la denominada Agenda Agonu, es decir, un instrumento destinado a consensuar agendas sustantivas en los primeros meses del año en preparación de alguna reunión de la Celac durante la Semana de Alto Nivel de la 75 Asamblea General de la ONU.

El canciller Ebrard estima que estas y el resto de las 14 propuestas de México en su Presidencia Pro Tempore son ejecutables en un año y constituyen una oportunidad única para posicionar a América Latina como región líder en temas que son de primera importancia a nivel mundial.

La reunión debe concluir con la aprobación de esas propuestas y sin descartarse que algunas delegaciones presenten otras iniciativas que enriquezca a las de los anfitriones.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/211560-mexico-abre-nuevas-posibilidades-de-integracion-en-la-celac>



Radio Habana Cuba